



Nombre del alumno: Manuela de los Angeles Deara Guzman

Nombre del profesor: Sandra Edith Moreno López

Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Materia: Introducción a la Historia

Nombre del trabajo: Escuela de Medicina Veterinaria en México

Ocosingo, Chiapas a 29 de octubre del 2021

ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA EN MÉXICO

La escuela Veterinaria en México se dio inicio oficialmente en **1853**, cuando Santa Anna expidió el decreto mediante el cual se integró la Escuela de Veterinaria a la de Agricultura, en el Colegio Nacional de Agricultura, siendo su director el Dr. Leopoldo Rio de la Loza. Fue en este colegio en donde se prepararon los primeros médicos veterinarios mexicanos. Después de tres años de inestabilidad política fue clausurado, y en **1857** la institución reabrió con el nombre de la Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria. Esta escuela, como todos los establecimiento educativos de país, sufrió directa o indirecta las consecuencias de los cambios políticos y desniveles económicos de los gobiernos que se sucedieron, no fue sino hasta en **1877**, en el que los diferentes sectores de la producción agrícola, el incipiente ejercicio de la sanidad pública y del desarrollo de la industria, exigieron médicos veterinarios. Este esfuerzo no había de ser definitivo, pues en **1883** se adoptó un nuevo plan de estudios en el que se incluyeron asignaturas tan importantes como la microbiología.

Fue necesario que llegara el año de **1908** para que la escuela, justamente con la agricultura, recibiera los beneficios del interés y la comprensión del señor Don Olegaria Molina, Ministro de Agricultura en la época. Las necesidades de la higiene pública, la urgencia de resolver los problemas ganaderos en relación con las epizootias que asolaban los ganados del país y las revelaciones, cada vez más halagüeñas

Durante el imperio de Maximiliano de Habsburgo, el profesor Leopoldo Rio de la Loza presento un proyecto para convertirla en Escuela Imperial de Agricultura y Veterinaria, pero no prospero. Esta Institución perduro hasta en **1914**, cuando fue clausurada como consecuencia de la Revolución. Hasta ese año, había sido formados ya más de 180 estudiantes, de los cuales aproximadamente 60 fueron veterinarios.

En **1916** se abrió la Escuela Nacional de Veterinaria, independiente de la Agricultura, que se vio obligada a cerrar en **1918** por una huelga de estudiantes. Ese mismo año reabrió nuevamente la institución, con el nombre de “Escuela Nacional de Medicina Veterinaria”, y en **1929** fue anexada a la UNAM. En el año **1934**, obedeciendo a la imperiosa necesidad de crecentar los conocimientos especializados de la medicina veterinaria, según las realidades mexicanas y, ensanchamiento cada vez más mayor del campo de acción de este profesionista en las actividades públicas y privadas, se reformo el plan de estudio de la carrera, incluyendo enseñanzas teórico-prácticas que se fijan en tres aspectos de aplicación de medicina veterinaria en los sectores que le corresponden, es decir, en la resolución de los problemas económicos que presentan las explotaciones pecuarias, en la resolución de los problemas médicos y de investigación que ofrece la nosología animal y el sector de funciones sanitarias que tiene el médico veterinario. han logrado que se traslade a san Jacinto, D.F., donde esta rodeada de su propio ambiente, puesto que , la proximidad de la Dirección de Ganadería, a los pabellones de las exposiciones ganaderas, al colegio Militar y sector sub-urbano donde le presta contigente de ganaderías y explotaciones pecuarias. En **1945** se añadió el término “zootecnia” y quedo entonces como “Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia”.

En **1957** se formó la primera escuela Medicina Veterinaria en Provincia, en el Estado de Veracruz, como respuesta al aumento en la demanda que tenía la carrera. A la fecha suman más de **40** las instituciones que cuentan entre sus programas de estudio con la carrera de Médico Veterinario Zootecnista, distribuidas en casi la totalidad de los estados de nuestro país. Estas instituciones se agrupan en la Asociación Mexicana Veterinaria y Zootecnia (AMEFMVZ).

La educación veterinaria en el Estado de Querétaro se imparte en la Universidad Autónoma de Querétaro desde marzo de **1985**, contando con una plantilla inicial, de profesores de solo **9** y con **65** alumnos que comenzaron sus estudios profesionales. Actualmente la licenciatura de Medicina Veterinaria y Zootecnia integra, junto con las de Biología, Nutrición y Horticultura Ambiental, la Facultad de Ciencias Naturales, ubicada en el Campus Juriquilla de la UAQ. En el **2010** la Licenciatura celebró su **25** aniversario y a la fecha ha formado a más de **500** médicos veterinarios zootecnistas, egresados en **22** generaciones. En agosto de **2011**, la UAQ será sede de la **CXXXVIII** Reunión de la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Bibliografía

Herrera, D. G. (2019). historia de la educacion medico veterinari. *BMEDITORES*, bmeditores.mx/entorno-pecuario/historia-de-la-educacion-medico-veterinaria/.

Sarvide, D. M. (1941). san jacinto. *la escuela de medicina veterinaria*, fmvz.unam.mx/sanjacinto/historia.html.